

para su correcta ejecución; y Lucía prestó ocasión al notable grupo artístico que nos visita de demostrar superiores cualidades en el difícil arte lírico.

No es posible que sin más antecedentes que las primeras representaciones podamos apreciar en toda su plenitud lo que vale la troupe de Lambardi; pero no es tampoco aventurado anticipar que difícilmente pudiera obtenerse para nuestro público en las circunstancias actuales más cabal y completa. Se nota y se lamenta sin duda, la falta de los coros, que con el aparato escénico son complemento indispensable para que se destaquen en vigoroso relieve las figuras salientes de la compañía; se echan de menos algunos ensayos en la orquesta; pero los aplausos que arranca á cada interpretación el ejecutante y las espontáneas muestras de aprobación que recibe la compañía toda, garantiza á ésta un éxito completo y un asiduo apoyo por parte del público *dilientanti*.

La señorita Reppeto, primera figura indiscutible del proscenio, es artista de extraordinario valer, consagrado ya por la opinión. Posee una excelente voz, de timbre dulce, de notable extensión y de refinada escuela; frasea con claridad y siente su papel. *Lucía* conquistó merecidos aplausos, *Rosina* logró entusiastas ovaciones.

De cerca le sigue el simpático actor Bugamelli, quien con un poderoso órgano vocal que acepta todas las modulaciones, una arrogante figura y verdadero conocimiento de las tablas cautiva al auditorio ya como aristocrático *Lord Asthon* ya como trapisondista *Figaro*. Y completando las excelencias de esas dos figuras de la Compañía, la Srta. Nerozzi, y Sres Gelli, Bergami y Vizardelli realizan laudables esfuerzos y logran también justicieros aplausos.

El Maestro Barducci habilísimo.

En suma, la Compañía lírica que hoy se exhibe en el modesto marco de "Variedades" está llamada á dejar agradables impresiones y merece con justicia la protección del público.

ALFIO

**MAXIMO GOMEZ**

Emulo de los nobles caballeros que honor buscando, en épocas pasadas, blandieron en las lides sus espadas, sus altos hechos pregonando fieros.

Al escuchar su nombre los iberos tiemblan, y sus legiones espantadas, por súbito pavor anonadadas, rinden ante el machete sus aceros!

Con la blanca corona de los años y la fe juvenil que le entusiasma, nada pueden en él los desengaños!

Sereno, valeroso y arrogante, con sus victorias á los pueblos pasmas... y va como Bolívar... ¡adelante!

F. RIVAS FRADZ.

**ESTATUA A MACEO**

Dice nuestro colega *La República Cubana* de París:

"Al difunto General Maceo, que selló su muerte con la gloria de los héroes, se le erigirá una estatua cerca de la del Libertador de la América Española, Simón Bolívar, en Central Park (Nueva York)

Dicha estatua será costeada por las colonias cubanas independientes y norteamericanas entusiastas, que residen, en los Estados Unidos, París, Londres y Repúblicas Hispano lusitano americanas."

**DATOS SUGESTIVOS**

De una estadística comparativa que tenemos á la vista resulta: que Cuba ocupa el décimo lugar entre los pueblos latino-americanos, pues su población ascendente á 1631-687 habitantes; el cuarto en cuanto á la importación que monta á la suma de \$ 52,954-582; el segundo en la exportación que suma \$ 99-407 902; el segundo en el comercio con la cifra absoluta de \$ 152-362 482, y el primero relativamente, consideradas su extensión y población.

El presupuesto de gastos de Cuba en el año económico de 97 á 90 asciende á \$ 121 millones de pesos oro; 38 correspondientes á gastos ordinarios y 83 á las atenciones de guerra.

Los ingresos se calculan en 15 millones

**INSIGNIAS CUBANAS**

**OFICIALES GENERALES.**

Mayor General: 3 estrellas de oro en cada lado del cuello.

General de división: 2 estrellas de oro en cada lado del cuello:

Brigadier: 1 estrella de oro en cada lado del cuello.

**JEFES**

Coronel: 3 estrellas, 1 de oro y 2 de plata en la bandolera formando triángulo.

Teniente Coronel: 2 estrellas, 1 de oro y 1 de plata en la bandolera en forma horizontal.

Comandante: dos estrellas de plata en la bandolera en forma horizontal.

**OFICIALES**

Capitán: 3 estrellas de plata en forma vertical.

Teniente: 2 estrellas de plata en forma vertical.

Subteniente: 1 estrella de plata.

**CLASES**

Sargento 1º: 3 pasadores de plata en la bandolera en forma horizontal.

Sargento 2º: 2 pasadores de plata en la bandolera en forma horizontal.

Cabo: 1 pasador de plata.

Estos pasadores serán de ¼ de pulgada de ancho y largo el ancho de la bandolera.

**DISTINTIVOS.**

- Estado Mayor, color azul.
- Ingenieros, " gris.
- Caballería, " rojo.
- Infantería, " verde.
- Artillería, " aplomado.
- Sanidad, " amarillo.
- Jurídico militar, " negro.
- Gobierno Civil, " blanco.

**NOTICIAS DE LA GUERRA**

Llegan hoy importantes noticias suministradas por los activos corresponsales del *Herald* y el *Sun*:

—El puerto de Banes sigue en poder de los cubanos, quienes después de la llegada de la expedición Roloff han colocado torpedos. El Gobierno español ha decidido un ataque por mar y por tierra, en combinación. Al efecto, el Contra-almirante Navarro ha salido de la Habana al mando del crucero *Reina Mercedes* y los cañonero *Milicia* y *Nueva España*. Una fuerza de 2,000 bombros ayudará el ataque por tierra.

—En el ataque de los cubanos á Guamo, en que operó la columna española de Rey, aquellos hicieron uso de dinamita, matando á 26 soldados españoles é hiriendo á 27.

—En Mal Tiempo, donde dieron Gómez y Maceo aquel gran macheteo cuando la invasión, ha habido otro gran encuentro, en que han perecido como 200 españoles. Fué dado por el brigadier Alemán, según instrucciones del General Gómez.

—En Matanzas las fuerzas cubanas quemaron los ingenios que se niegan á pagar las contribuciones.

—Hace poco estaba acampado el General Gómez en La Reforma, Santa Clara, sin ser molestado por las columnas españolas.

—Pedro González García, prisionero de guerra, fué fusilado en La Cabaña.

—Una columna española penetró en una finca cerca de Sagua, propiedad del Vicecónsul inglés de esa plaza, y la destruyó, pisoteando también la bandera americana.

—Weyler está alarmado por el pase de la trocha verificado por Quintín Bandera. Ha ordenado á Arolas que informe.

—El Ministro Dupuy de Lome, tiene aviso que en Cuba van á conceder amnistía. (!)

La prensa en general se hace eco de rumores procedentes de Madrid y la Habana sobre que España intenta retirar de Cuba 30 ó 40 mil hombres de tropa. Algunos suponen que la pacificación se aproxima otros que retira esas tropas porque no tiene con que pagarlas. La suposición de la retirada parece absurda, á no ser que España intente el abandono de la isla.

—El Delegado señor Estrada ha recibido oficios del General Alejandro Rodríguez, jefe de las fuerzas cubanas en la Habana, de que está en posesión de la última expedición que desembarcó en Occidente el 22 del pasado. El señor Estrada con la mayor tranquilidad y confianza manifiesta que el estado de la revolución es potentísimo.

—Comunican de la Habana que Rius Rivera sigue muy penoso de sus heridas. El y Bacalao sufren estricta incomunicación. Dícese que serán deportados á Chafarinas.

—En Unión, Santa Clara, Ferzas cubanas al mando de Lacret tuvieron un encuentro con una columna española la que sufrió 45 muertos y heridos y 18 prisioneros. Los cubanos tuvieron 24 bajas.

—Se dice que los cubanos atacaron á Bamba.

—La misión del comandante Santodaval, ayudante de Weyler, á Washington, ha caído en lo ridículo, si es que pretendía que fueran arrestados Palma, Guerra y Quesada.

—*El Sun* publica una entrevista de su corresponsal con el Presidente Cisneros en San Jerónimo, Puerto Príncipe, el primero del corriente. Dice que está muy satisfecho de la campaña, y que los candidatos más salientes para el próximo período son el Vicepresidente Masó y el delegado Estrada. Palma, de quien se mostró muy satisfecho

**LA SEMANA**

El Gral. Rodríguez ha obtenido un gran triunfo en Pinar del Río sobre los españoles matándoles 200 hombres.

Apesar de eso el Gobierno dá por pacificada la Región Occidental y le aplica la autonomía.

Gomez ha batido al Gral. Aldave-Banes ha sido ocupado por los españoles después de evacuarlo los cubanos

**GACETILLS**

Nuestro particular amigo y correligionario don Manuel V. Blanco, acaba de sufrir en Cartago la pérdida de uno de sus niños. Tanto á él como á su distinguida esposa hacemos presente nuestro pésame, y deseamos la resignación necesaria para resistir ese terrible golpe.

Hemos tenido el gusto de recibir el notable opúsculo del señor Miguel Obregón: "Nociones de Geografía Patria." Es un valioso trabajo que agradecemos á su autor.

El Circo que con tanto éxito venía trabajando en la plaza de la Soledad bajo la dirección del señor Faria, ha sido alquilado por el notable prestidigitador Balabrega, quien anuncia sorprendentes trabajos.

Nuestro querido compañero y corredactor Agustín Navarrete, ha partido para Liberia como Inspector local de enseñanza. Mucha suerte y pronto regreso.

Llamamos la atención de los buenos fumadores acerca del anuncio que en otro lugar aparece, del nuevo depósito establecido en Limón por el señor Alberto Martí y de las ventajas que ofrece para la venta al por mayor.

**¡ IMPORTANTE!**

**CLUB HERMANOS MACEO**

En la sesión 28 de Octubre de 1896, acordó ésa Sociedad: que cada cuota mensual de sus socios sería recargada con el equivalente al valor de una estampilla de 5 centavos de la República de Cuba cuya estampilla, iría adherida al recibo correspondiente á dicha cuota.

El valor de esta esta estampillas se fija en 15 centavos del país.

Gregorio Santiesteban, Srio.

**El whisky "Lebanon Club" está sin adulteración**

Instituto Nacional de Higiene